Welche Arbeitgeber haben das Kurzarbeitergeld während der Covid-19 Pandemie

aufgestockt? Die Rolle von Tarifverträgen und Betriebsräten

Lisa Bellmann¹, Christian Hohendanner² und Susanne Kohaut³

Zusammenfassung

In diesem Beitrag wird analysiert, inwieweit Betriebe als Reaktion auf die Covid-19-Krise in Deutschland

Kurzarbeitergeld beantragt und aufgestockt haben. In diesem Zusammenhang wird untersucht, wie Tarif-

verträge und Betriebsräte die Inanspruchnahme und Aufstockung von Kurzarbeitergeld beeinflusst haben.

Unsere deskriptiven und multivariaten Analysen auf der Grundlage des IAB-Betriebspanels 2020 - einer

jährlichen Repräsentativbefragung von fast 15.000 deutschen Betrieben - zeigen, dass Betriebe mit höhe-

ren Durchschnittslöhnen, solche mit einem Tarifvertrag und solche mit einem Betriebsrat am ehesten

Kurzarbeitergeld aufstocken.

Abstract: Which Employers Have Supplemented the Short-Time Allowance During the COVID-19

Pandemic? The Role of Collective Bargaining and Works Councils

In this paper, we analyse the extent to which firms requested and supplemented short-time work (STW)

payments as a response to the Covid-19 crisis in Germany. In this context, the paper examines how collec-

tive agreements and works councils influenced the use and supplementation of STW payments. Our de-

scriptive and multivariate analyses based on the IAB Establishment Panel 2020 - an annual representative

survey of almost 15,000 German establishments - show that establishments with higher average wages,

those with a collective agreement and those with a works council are the most likely to supplement STW

payments.

JEL-Klassifizierung: J38, J58, J50

¹ Bellmann, Dr. Lisa, Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung (IAB) der Bundesagentur für Arbeit (BA), Regensburger Str. 104, 90478 Nürnberg, Lisa.Bellmann@iab.de.

² Hohendanner, Dr. Christian, Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung (IAB) der Bundesagentur für Arbeit (BA),

Regensburger Str. 104, 90478 Nürnberg, Christian. Hohendanner@iab.de.

³ Kohaut, Dr. Susanne, Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung (IAB) der Bundesagentur für Arbeit (BA), Re-

gensburger Str. 104, 90478 Nürnberg, Susanne.Kohaut@iab.de.